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年代 字名 日時 意見内容 備考 回答案 No

8 ７０代男性 伊佐区 7/30 水質検査をまめにお願いします。（Pフォース）

【申し送り】
議会としても、ＰＦＯＳ等に関する様々な問題について重要な課題であると認識しております。ご意
見について市当局へ申し伝えていくとともに、市民の安心と安全な水の確保のために取り組むよう
求めてまいります。

5

9 - （伊佐区） 7/30

西海岸の湧き水のＰＦＯＳ/ＰＦＯＡの値が大きい。
伊佐区や喜友名は戦後いち早く整備をして区民に
雑用水として供給している。アメリカでは使われて
いない消火剤を沖縄では日常につかわれ、年々数
値が上がっている。早急に何らかの対策をしてほし
い。

【継続協議】
伊佐区及び喜友名区の湧水において、環境省が定める水質の暫定指針値を超えている状況に
ついて、議会としても大きな問題であると受け止めております。市当局へ確認したところ、対策とし
て飲料水ではない旨の注意喚起（看板設置）を行っており、引き続き県の水質調査に協力してい
きたいとの説明がございました。議会としても引き続き関係機関の動向を注視しながら調査研究し
てまいります。

6

10 複数区民 大山区 7/30
バスレーン延長に伴って大山中通りの交通量が増
加し危険が増した。ピークの時間帯は横断すること
も難しい場合がある。さらなる対策を望む。

16

11 複数区民 大山区 7/30
大山中通りの交通規制と規制時間（１７：３０～１９：
００）を設けてほしい。

17

12 ＰＴＡ 大山区 7/30

パイプライン沿い前田商事ビル裏は通学路になっ
ているが、小さな坂になった部分があるため視界が
悪く危険である。周辺にパンプを設置し車両と横断
者両方の安全を確保するよう対策をお願いします。

【継続協議】
当該道路について市当局へ確認したところ、ハンプ設置については地域の要望を踏まえ沖縄県
の動向を注視するとともに、危険性周知のための看板設置等の対策を検討していきたいとの説明
がございました。議会としても、有効な対策について議論してまいります。

20

14 大山小学校及びＰＴＡ 大山区 7/30
大山区内の横断歩道や「止まれ」「スクールゾーン」
の道路標示が薄くなって見えなくなっているので塗
りなおしてほしい。

28

15 ５０代男性 真栄原区 7/31

嘉数小学校の通学路（学校周辺道路）の横断歩道
や、スクールゾーン表示の白線がかなりうすくなっ
ています。改修（改善）してもらえればありがたいで
す。

35
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交通安全対策

【継続協議】
市当局へ当該道路のバスレーン延長に伴う対策について確認したところ、沖縄県において平成
30年度～平成31年度に実証実験を行っており、その結果を踏まえアンケートや住民説明会を行
い、改善や対策を講じている。また、交通規制についても慎重に協議していきたいとの説明がござ
いました。議会としても、引き続き調査研究してまいります。

【申し送り】
議会としても、通学路等の安全対策について重要な課題と認識しております。令和元年度には市
内全域の通学路の安全対策を行うよう市長へ政策提言を行っており動向を注視してまいりまし
た。当該箇所について市当局へ申し伝えていくとともに、引き続き安心・安全な交通環境が実現
できるよう求めてまいります。



年代 字名 日時 意見内容 備考 回答案 No

13 複数区民 大山区 7/30
大山旧公民館跡地前の十字路に点滅式信号機を
設置してほしい。優先道路がわからない。

【申し送り】
議会としても、当該道路の危険性について把握しており、重要な課題と認識しております。市当局
へ確認したところ、交差点内部をカラーリングし優先道路を認識できるよう対策しているとの説明
がございました。安心・安全な交通環境が実現できるよう、信号機設置を含めた対策を行うよう市
当局へ要望してまいります。

22

16 複数区民 大山区 7/30
市道７号線沿いの雑草が歩道まで伸びて通行の妨
げになっているので草刈を定期的に行ってもらい
たい。

【申し送り】
歩行者の安心・安全の確保のため定期的な歩道整備は重要であります。また、当該道路は災害
時の避難経路でもあることから、市当局へご意見を申し伝えるとともに、議会としても取り組み状況
を注視してまいります。

18

17 複数区民・PTA 大山区 7/30

落書きが多く景観や環境的に悪いため、市民や子
どもたちに絵をかいてもらって落書き防止と景観向
上を図れないか。※市道７号線（ハルヨイ橋）の柱
部分や海岸沿いの壁など

【参考】
道路等への落書きについては、景観を損なうだけでなく治安の悪化にもつながる問題であると認
識しております。ご意見は今後の議会活動の参考とさせていただきます。

29

18 30代女性 大山区 7/30 ペットボトルの回収を毎週行ってほしい。 廃棄物対策

【継続協議】
市当局へ、これまでの経緯や回収作業の現状等を確認したところ、毎週の収集へルールを変更
するには車両や回収員の確保等、様々な課題があるとの説明がございました。しかし、ペットボト
ルの排出量は増えていることから、議会としても調査研究してまいります。

24

19 ６０代男性 真栄原区 7/31

真栄原１－２０－２５と１－２０－２７の間にある公園
内の３本の大木を伐採してほしいです。一部の枝
が、近隣住宅に伸びている箇所もあり危険を感じま
す。私有地とは聞いてますが、何らかの形で市の
方で協力してもらえればありがたいです。

【継続協議】
市当局へ確認したところ、当該場所については市の管理する公園ではないため、現段階で整備
することは困難との説明がございました。当該箇所のみならず市内全域においても同様の課題が
あることから、今後どのような解決策や市の関わり方があるのか議会としても調査研究してまいりま
す。

34

20 ４０代女性 真栄原区 7/31
真栄原比屋良川公園沿い（ホワイトタウン）の両側
の木をカットしてほしい。（宜野湾市と川を挟んで向
こう岸は浦添市）

【その他】
市当局へ確認したところ、当該現場の状況を確認し河川の管理者である中部土木事務所へ整備
をするよう申し送りをしたとの説明がございました。

37

21 ５０代男性 真栄原区 7/31
佐真下公園～真栄原交番間の左右道路沿いの雑
草がすごく伸びて見苦しいです。ぜひ草刈してほし
いです。（ゴミのポイ捨ても目立ちます）

【申し送り】
議会としても、歩行者や車両通行の安全確保及び環境美化の観点から定期的な整備の必要性
を認識しております。市当局へ当該道路の整備について申し伝えてまいります。

38

交通安全対策

道路維持管理

環境整備
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22 複数区民 大山区 7/30

空き家や空き地の草木問題が多く自治会への相談
と解決依頼が年々増加している。住民がいても全く
草木の伐採を行わず、近隣トラブルを起こしている
箇所がいくつかある。行政からの指導や介入を行
い解決できるようにして頂きたい。条例で第3者もし
くは行政の伐採を可能にするなど。

【申し送り】
市当局へご意見を申し伝えるとともに、空き家や近隣の草木問題等に対する市の関わり方につい
て関係機関と議論するよう求めてまいります。

19

23 - （伊佐区） 7/30

５８号線・宜野湾バイパスを大きな音を出して走る
オートバイの騒音を取り締まって欲しい。３６５日毎
晩、雨が降っていても晴れたちょっとした隙に騒音
をまき散らして地域の方々の生活、睡眠を邪魔して
いる。警察に何度も連絡してもらちが明かない。対
策を考えて頂き、市民に静かな夜をお願いします。
（夜間飛行を中止してほしい）

8

24 40代男性 大山区 7/30
宜野湾バイパスのオートバイ（暴走族）による爆音
を何とかしてほしい。米軍ヘリよりもうるさくて困って
いる。

9

25 ５０代女性 伊佐区 7/31

西海岸地域に住んでいますが毎夜、暴走族オート
バイの爆音に悩まされてます。子供も小さい子（孫）
がいますが影響ないか心配です。静かな夜が欲し
いのです。オスプレイも１０時以降は飛ばさないで
ほしいです。

10

26 ７０代女性 伊佐区 7/31
騒音について暴走族に加えて・米軍の夜間飛行を
阻止して静かな暮らしを与えて下さい。

30

27 40代男性 大山区 7/30
大山地域の田、畑の整備を進めてほしい。耕作放
棄地が増えているため草木が生い茂り、不法投棄
も多くなって環境が悪化している。

【申し送り】
当該地域は市の特産品でもある田いもの生産地域であり、重要な課題であると認識しておりま
す。市当局へご意見を申し伝え、議会としても大山田いも栽培地区の整備に取り組むよう求めて
まいります。

14

環境整備

暴走族騒音

【申し送り】
議会としても暴走族の騒音については大きな問題として受け止めております。市民生活の安全と
平穏の確保ができるよう、市当局へご意見を申し伝え、関係機関と連携した暴走行為の防止対策
を講じるよう要求してまいります。

田いも栽培地区
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28 ６０代男性 大山区 7/30

大山の田芋振興のための施策を充実させてもらい
たい。市は現在いる農家への補助や新規就農者
への補助を考えているのか。高齢化が進み農家も
減少しており耕作放棄地も拡大しているため、早急
な対策を打たなければ田芋農家と農地は存続でき
ない。

【申し送り】
市当局へ現状について確認したところ、田いも生産者及び新規就農者の支援に取り組んでおり、
引き続き必要な支援策について検討していきたいとの説明がございました。議会としても、都市農
業の振興に向けて、関係機関と意見交換を行いながら対策を講じるよう要求してまいります。

15

29 60代 （伊佐区） 7/30

伊佐の広報マイクが、市のアナログからデジタル化
への切り替え工事を行った為、２箇所が、使えなく
なったので、「聞こえない」という区民からの声に軽
トラでその箇所を放送するのか検討している。放送
して回るのは時間もかかって大変なので、何とかな
らないかと思案中です。議会の方で検討できました
らお願いします。

【その他】
市当局へ確認したところ、電波法の改正に伴い令和４年12月１日よりアナログ方式での無線放送
が禁止となることから、市内全域において防災行政無線のデジタル方式への移行を進めておりま
す。伊佐自治会において、デジタル化工事に伴い現在の事案が発生しております。工事完了後
は自治会から遠隔操作で放送することが可能となりますが、工事完了の令和４年３月末までは防
災行政無線スピーカーを直接操作し放送を行っていただく対応をお願いしているとの説明がござ
いました。

7

30 - （伊佐区） 7/30
自治会加入を条例化して欲しい。沖縄県の模範に
なるよう市の職員の自治会加入１００％にしてほし
い。

【継続協議】
自治会加入促進については、市、議会、自治会、事業者等の役割を明確にし、市全体で取り組
んでいく必要があると考えております。議会としても、市長へ政策提言を行っており、その取組状
況や市の職員の加入状況等についても確認を行いました。議会としても引き続き調査研究してま
いります。

12

31 - （伊佐区） 7/30
不法投棄が多いので防犯カメラの設置をお願いし
たい。

【参考】
今後の議会活動の参考とさせていただきます。

11

32 複数区民・PTA 大山区 7/30

不審者情報や不法投棄が増加していることに加
え、空き巣や器物損壊事件も発生しているため、防
犯カメラを設置希望。大山区以外の行政区で設置
されているところがあると聞いているので、大山区
内にも設置をお願いします。

【申し送り】
当該地域には小学校もあることから防犯カメラの必要性を感じております。市当局へご意見を申し
伝えるとともに、議会でも今後の取り組みを注視してまいります。

26

33 ８０代男性 大山区 7/30 大山地区の区画整理を行ってほしい。 23

34 複数区民・PTA 大山区 7/30
大山区内に公園を整備してほしい。子連れで気軽
に遊べる場や区民が集える場所がない。

25

田いも栽培地区

自治会

まちづくり

【申し送り】
大山地区の区画整理について確認したところ、様々な観点から検討し事業化を進めるとともに、
公園整備については区域面積の３％以上の整備を検討していくとの説明がございました。ご意見
を申し伝え、議会としても市当局の動向を確認してまいります。
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35 30代男性 真栄原区 7/31 真栄原２丁目に公園に作ってほしい。

【申し送り】
市当局へ公園整備について確認したところ、当該地域において比屋良川公園整備を進めている
が、新規の整備予定はないとの説明がございました。議会としても、公園については地域の憩い
の場の創出や生活環境の改善にもつながり重要な役割があるものと認識しております。ご意見に
ついて市当局へ申し伝えてまいります。

33

36 ６０代男性 真栄原区 7/31 真栄原公民館前に予定されている道はいつできま
すか。

【その他】
市当局へ市道真栄原11号における今後のスケジュールについて確認したところ、今年度におい
ては道路実施設計業務委託を行い、令和３年度以降に用地補償、令和５～６年度に道路整備工
事、令和７年度に供用開始を予定しているとの説明がございました。

39

37 ５０代男性 伊佐区 7/31
コンベンションセンターから北谷海岸公園までの一
帯性を整備してほしい。一連の遊歩道、海岸線を
整備してほしい。

【継続協議】
西海岸の開発については重要な課題と認識しております。議会として平成29年度には自転車専
用道路及び歩行者専用道路の実現に向け取り組むよう政策提言を行っております。現在、市当
局では都市計画マスタープランの改定に取り組んでおり、ご意見の内容を参考にしながら進めて
いきたいとの説明がございました。議会としても、引き続き市当局の動向を注視してまいります。

41

38 ６０代男性 普天間区 7/31
普天間から役所前の通りを歩いてますが、樹木等
を植えて日かげをつくってほしい。暑くて大変で
す。アスファルトのてりかえしも強くて苦しいです。

【参考】
議会として住みよいまちづくりを目指し取り組んでまいります。ご意見は今後の議会活動の参考と
させていただきます。

42

まちづくり

まちづくり
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